

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8097

En suscripción en Córdoba... Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba... Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

Miércoles 12 de Setiembre de 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusiva interés.

AÑO

Noticias.

NACIONALES

De los periódicos de Madrid copia mos las noticias siguientes:

—El gobernador civil de Guadalajara ha salido para Brihuega con objeto de tomar sobre el terreno cuantas medidas sean convenientes al tristísimo estado de aquella población.

—De los terribles estragos causados por la tempestad en Daroca, dá detalles la siguiente carta fechada el 6 en dicha ciudad, y que publica un periódico de Zaragoza:

«Nosé cómo empezar la narración de la catástrofe ocurrida ayer á esta ciudad: tal es el estado de aflicción en que me encuentro.

Serian las doce del día cuando empezó á tronar, llover y caer piedra bastante gruesa, del tamaño de las nueces la mayor parte, y algunas de doble tamaño.

La tempestad duró hasta las dos de la tarde.

La muralla de la mina que protege esta ciudad fué deshecha en la estension de unas cien varas, y de ahí el que se inundase la población de un modo nunca visto.

Escuso decir á Vd. los lamentos y pesar de estos habitantes al encontrarse en inminente peligro dentro de las casas y al presenciar despues la completa pérdida de las cosechas.

Seria prolijo enumerar las tapias, paredes y huertos destruidos por el terrible elemento.

La calle mayor que, como V. sabe, es la que sufre más, era un mar; el agua arrastró cerdos, caballerías, maderos, puertas, enseres de tienda y hasta un fardo de telas.

Muchas caballerías han resultado ahogadas. Desgracia personal tenemos que lamentar tan solo la de un pobre zapatero, quien al intentar salvar una mutua, cayó al patio y se ahogó.

He dicho que no hay memoria en esta ciudad de una inundación tan horrorosa. Con decir á V. que no puedo compararse á esta la sufrida en igual día y mes del año 1855, comprenderá la catástrofe que nos affige.

Ayer se habrá reunido la comisión permanente de la diputación de Zaragoza, para acordar el envío de recursos para alivio de las desgracias ocurridas en Daroca. Ya hemos dicho que el ministerio de la Gobernación ha concedido del fondo de calamidades 4000 pesetas. Además ha autorizado al señor gobernador civil para emplear en los trabajos de reparación 200 confinados, los cuales deben salir muy en breve para su destino, custodiados convenientemente.

Anteanoche salió de Zaragoza para Daroca una comisión, compuesta del Sr. D. Nicolás de Castro, D. Francisco de Paula Osóalde, el ingeniero jefe de la provincia y el arquitecto provincial, conduciendo recursos por valor de 3000 á 5000 pesetas. Acompañan á esta comisión un oficial y dos individuos de orden público.

El arquitecto de la provincia de Zaragoza, Sr. Atienza, que salió anoche para Daroca, sufrió en Calatayud un ataque de apoplejía.

—Los «Debates» se incomoda con los centralistas y les dice que aquellos que verdaderamente hacen política ministerial, son los amigos del «Parlamento», los cuales, al separarse del partido constitucional y seguir la marcha que han seguido, no han hecho otra cosa que dar fuerzas á la situación.

—Salamanca, 8 (5,45 tarde).—La entrada de S. M. en esta histórica ciudad ha sido solemne. Un gentío inmenso ha salido á recibir al régio huésped á pesar de la lluvia y lo desapacible del tiempo. Las calles estaban adornadas con profusion de arcos. La recepción oficial ha sido brillante, asistiendo comisiones de todos los cuerpos y varias señoras. El lunes á las diez de la mañana saldrá el tren real y se detendrá dos horas en Medina con objeto de visitar S. M. el rey las ruinas. Despues saldrá en dirección á Toro, donde permanecerá tres horas, y pernoctará en Zamora, saliendo el once hácia el Escorial, donde pasará la noche S. M.—«Mencheta»

—Salamanca 8 (6 y 24 tarde).—El presidente del Consejo de ministros al ministro de la Gobernación:

«S. M. el rey ha llegado á esta capital á las tres y media de la tarde. Inmenso y entusiasta gentío poblaba las estaciones de la línea férrea, en las cuales ha sido acamado calorosamente. En la de esta ciudad, y durante el trayecto hasta la catedral, ha tenido una ovacion continua por la multitud, que obstruía las calles hasta el punto de ser casi imposible transitar por ellas. Desde los balcones, ocupados todos ellos, arrojaban á S. M. palomas, versos y flores, vitoreándole sin cesar con indescriptible entusiasmo.

En la catedral se ha cantado un solemne «Te Deum», dirigiéndose despues S. M. en medio de iguales demostraciones á palacio, donde acaba de tener lugar una brillante recepción.

Salamanca 9 (12 y 35).—El gobernador al ministro de la Gobernación: «Despues de la comida, á la que han sido invitados el cardenal patriarca de las Indias, presidente del Consejo y ministros de Fomento y Ultramar, gobernador civil, capitán general, pre-

sidente de la diputación y alcalde, marqués de Vinont, duque de Sexto, Cabezas y alta servidumbre, S. M. ha salido á ver la magnífica iluminación de la plaza Mayor, subiendo al ayuntamiento, desde cuyo balcón principal ha admirado el sorprendente efecto de tantos miles de lucas caprichosamente colocadas.

Despues ha asistido al teatro, siendo vitoreado á la entrada y á la salida, y en este momento se retira á descansar.

Mañana visitará la universidad y los notables monumentos de esta capital.

Salamanca 9 (12 y 40 noche).—El ministro de Fomento al de la Gobernación:

«S. M. llega en este momento á palacio de vuelta del teatro, donde ha sido vitoreado con el mayor entusiasmo. Mañana asistirá á misa en la catedral, honrando despues con su presencia la función literaria que celebrará la universidad y la ceremonia de la bendición de las máquinas de el camino de hierro. Por la tarde tendrá lugar la recepción de comisiones de los ayuntamientos.»

—La tormenta que descargó el día 5 en Guadalupe, alcanzó á los pueblos de Valdeñoches, Tendilla, Armuña, Fuentelvieja y Tarazona, dejando en todos asolados los campos. El fuerte aguacero, mezclado con granizo y piedra, inundó las calles, derribando algunos edificios y teniendo por espacio de algunas horas al vecindario en angustiosa alarma.

Por fortuna no hay que lamentar desgracias personales, si bien han sido arrastrados por la corriente algunos ganados, pereciendo ahogados.

—Algunos constitucionales niegan terminantemente que hayan existido trabajos con los moderados para inclinar á estos últimos á adoptar la abstención de las minorías. Como tanto han hablado sobre esto mismo los corresponsales de provincias, no es malo hacer notar esta negativa, y recordar también que aquellos procedimientos de retraimiento simulado nunca fueron bien acogidos por el partido moderado histórico.

—Ha llegado á Madrid el señor Alvarado.

—El duque de la Torre pasará hoy el día en San Juan de Luz al lado de los señores Sagasta y Ulloa.

Los jefes del partido constitucional están perfectamente de acuerdo en todos los asuntos políticos que puedan fijar la actitud de la minoría en ambas Cámaras, y se inspiran para ello en su alto patriotismo nunca desmentido.

—El martes llegará S. M. la reina al Escorial, donde quedará en su compañía el presidente del Consejo de mi-

nistros. El ministro de Fomento seguiría su viaje á Madrid.

—Medina del Campo 8, (1 tarde).—A las dos de la madrugada ha llegado el Sr. Cánovas del Castillo. Esta mañana recibió á las autoridades y comisiones que fueron á saludarlo.

Acaba de llegar el tren régio, al que se ha incorporado el Sr. Cánovas, quien ha sido recibido con gran agasajo por S. M. el rey.

El tren real llegará á Salamanca á las tres de la tarde.

—De un momento á otro llegará á Madrid el Sr. Albareda.

El Sr. Ulloa estará también en esta capital antes del 15, y el Sr. Sagasta saldrá en breve de San Juan de Luz para Logroño, y pasará por Zamora en su viaje de regreso.

—Los centralistas dudan de la certeza de las noticias recibidas y de la actitud de los constitucionales contraria á fusiones con fracción ajena á su partido, aunque sea semejante en programa político.

—El «Parlamento» habla de un consejo particular celebrado por los ministros que hay en Madrid y en el cual acordaron enviar á una persona para que, viéndose con el Sr. Cánovas antes que éste viera á S. M., le indicase que sus compañeros de gabinete opinan que no es ocasión de plantear la crisis, y que no están dispuestos á irse por su propia voluntad.

No es cierto.

—La «Política» hace anoche la siguiente consideración acerca de la actitud de los constitucionales:

«bocados á sucesos, importantes siempre en todo país monárquico, estamos persuadidos de que los partidos legales todos estarán dignamente en su puesto. Eso demanda el amor á la patria y á la dinastía, y los constitucionales á su patria y dinásticos.»

—Persona que tiene motivos para saberlo, escribe de Biarritz á la «Política», que el Sr. D. Alejandro de Castro había presentado ya el lunes de la semana que acaba de transcurrir, por escrito, la dimisión de su cargo de embajador de España en Portugal.

—Dice el «Correo Militar»: «Segun nos manifiesta uno de nuestros abonados, ha salido para los baños de Ontanela el coronel D. Nicolás Alderete, detenido hace pocos días con motivo de la última conspiración descubierta, y puesto en libertad por no resultar justificado contra dicho jefe cargo alguno.»

—Hoy la «Iberia» conviene en lo prudente que es á veces conceder plazos para plantear ciertas reformas, y, sin embargo, no deja de censurar los plazos concedidos por el actual gobierno para que se realice en las provincias Vascongadas el planteamiento de las leyes que las igualan y someten á

las demás provincias de la

Toledo se andará. —Es tal el efecto que ha causado esta mañana de la ciudad de Madrid la inundación del día de ayer que el ayuntamiento ha dispuesto á los dueños de aquel as sin pérdida de tiempo proceder á la demolición, y que se abra una calle paralela á la línea de los coches de la calle de Mendoza, una de las que han sufrido, para dar salida á las aguas.

ESTRANJERAS

Se han recibido en Madrid los telegramas siguientes:

Paris 9, (9'10 m.).—Dice la prensa de esta mañana que ayer se recibió un telegrama del ayuntamiento de Nisich.

Telegramas de Pera aseguran que los turcos han recuperado á Lom. El mariscal Mac-Mahon acaba de salir en este momento para Burgh.

Carecen de todo fundamento alarmantes noticias circuladas en la prensa refiriéndose á otras de Roma respecto á la salud del Papa.

Bucharest 9, (9'25 m.).—Los preparativos para un ataque energético contra Plewna.

Ragusa 8.—La ciudad de Nisich se ha rendido hoy á las tres de la tarde á discreción de los montenegos triunfantes.

Viena, 6 (9'35 n.).—Despues de días de una gran batalla en la que la victoria estuvo incierta varias veces, Mehemet Alí rechazó el cuerpo de ejército del general Nicolás, avanzando á vanguardia de los turcos 16 kilómetros de Cerni Studen á la vista del cuartel general del czar.

Paris, 7 (5'45 t.).—Se desmiente noticia de que haya sido levantado el sitio de Nisich.

El Sr. Thiers deja una fortuna de 14 millones de francos. Su escuena biblioteca parece que será cedida al Estado por la viuda del ex-presidente.

La viuda de Thiers ha exigido como condiciones para aceptar el curso del gobierno en los funerales de su esposo, que los 363 diputados republicanos salientes y los senadores tuvieran en la comitiva lugar designado inmediatamente despues de la familia y libertad para elegir las personas que hubiesen de llevar las cintas del féretro, así como también los encargados de pronunciar la oración fúnebre en el cementerio.

Sabido es que el gobierno no ha aceptado las condiciones de la viuda. Los senadores de las oposiciones han encargado á los señores Barthelemy, Saint Hilaire, Calmon y Julio Favre,

La baronesa no era, por otra parte, ni una mujer agradable, ni una madre cariñosa. No tubo á su hijo; cuando este volvía de casa le daba un beso, pero con alguna sequedad. Era una mujer alta, cabellos de un rubio exageado, nariz corva como pico de pájaro, maneras torpes y unas manos tan enormes, que estaban á mata con sus infulas aristocráticas. Cuando Gontran enroblelois de la lectura, tomó la carta que estaba sobre el velador, y con un acento que tenía presiones de solemne, y que no era más que grotesco, dijo á Gontran: —Sentaos á mi lado, porque tenemos que hablar seriamente. Gontran, cuya cabeza estaba llena de ilusiones, creyó que se le habían arrojado en un baño de agua fría. La baronesa continuó: —Gontran, vais á cumplir veinte y cinco años,

—¿Y bien, madre mia? —Les plebeyos se casan cuando les parece, pero los nobles se deben á su raza y no tienen derecho á que se extinga el ilustre nombre de los Casterac. —Gontran no respondió; pensaba en Blanca Durand. —En esta carta me proponen vuestro matrimonio. —Gontran continuaba silencioso. La baronesa añadió: —Os proponen á la señorita de Ponté-Giraud, que pertenece á una excelente familia de Baisors. Los Ponté-Giraud no valen tanto como los Casterac; pero, en fin, son nobles. —¡Ah! exclamó el joven. —Y por lo tanto, vais á partir mañana para Blois. —¡Pero madre mia! —¿Y á qué esperar? Esta alianza ha de realizarse á la mayor brevedad. —Perdon, madre mia, contestó

¡Oh! mis abuelos, exclamó levantando los ojos á cielo. Y ciertamente no aludía á la familia de los Yongerones, familia de plebeyos; aludía á su marido. Estudiando la genealogía de este, concluyó por creer que ella también había nacido Casterac, y que por sus venas circulaba sangre de Carlo Magno. Eloisa, altamente indignada, y viendo que los plebeyos interpelados no la contestaban continuó: —¿Y bien? ¿De quién estais enamorado? ¿Por qué os valeis de palabras que la buena educación no acepta? —El ingenio se despierta en los jóvenes de improvisó. Gontran miró á su madre y replicó: —¿Y por que un caballero no puede enamorarse? ¿A caso mi padre no se casó enamorado de vos? —Eloisa dió un nuevo grito. El discípulo tocaba en pleno pecho al maestro de armas.

CAPITULO VIII.

Si no en proporción de sus pretensiones nobiliarias, habíase tratado del matrimonio de Gontran, á cuyo efecto vio á algunas señoritas de las cercanías, pero ninguna la impresionó ni ejerció en su corazón la influencia que Blanca. Volvióse pensativo á su castillo, y se preguntaba quién sería aquella familia que despues de poseer á Bellomb no tenía más que una quinta situada en una comarca estéril y triste. —Pero cómo saberlo? Bellombre estaba á cuatro leguas de distancia del otro lado de la selva.

presentacion cerca de la viuda finado.

han debido celebrarse en funerales del Sr. Thiers en la Ntra. Sra. de Loreto. La familia de Loreto habia expresado de que esta solemne ceremonia religiosa se hiciera en la casa y con este objeto visitó el miembro del Instituto y Sr. Thiers, al Sr. Guibert, de París, el cual negó la autorizacion solicitada, fundándose en el decreto del gobierno de esta sociedad, su conducta no podia ser su deber la prohibia autorizarlo de parroquia. El Sr. Guibert que si los funerales se hubieran celebrado en los Inválidos, él mismo habria oficiado.

La cuenta habrá tributado al señor los últimos y mas sagrados dejen el estrecho recinto de una iglesia mas pequeña de París. En el cortejo estaba dispuesto el siguiente: Portero de las ciencias y condecoraciones Maestros de ceremonias. Familia. Maestros de ceremonias. Senadores. Antiguos de la Academia Francesa. Academia de Ciencias morales y políticas. Clases del Instituto. Consejo general del Sena. Diputaciones de consejos generales y de concejales municipales, por orden alfabético. Comisionados de Aunil. Diferentes delegados. Invitados.

El mantenimiento del orden, teniendo cuenta las reducidas proporciones del local, incapaz de contener a los invitados, se confía al patriotismo de todos los ciudadanos, en nombre de la ciudad pública, del honor de la ciudad y de la memoria del ilustre finado. Las personas designadas por la familia de Thiers para llevar las cintas de honor, son: Dufaure, Julio Simon, Vuitry y Sacy.

Los oradores que han debido pronunciar discursos ante la tumba de Thiers, son los señores: Sacy, en nombre de la academia Francesa; Vuitry, de la academia de Ciencias morales y políticas; Grevy y Julio Simon.

El tesoro de la «Cité» de Londres acaba de publicar sus cuentas del ejercicio económico que acaba de terminar. En ellas, y aparte de los 50000 francos que cuesta a la Cité cada año el arrendamiento, ó sea el corregidor de Londres, y de los 46000 francos de gastos menudos que ocasiona anualmente, se encuentran curiosos detalles sobre las cuentas pagadas por la municipalidad de Londres con motivo del gran banquete que ha ofrecido este año al príncipe de Gales.

La cuenta del tapicero importó 23000 francos. La de los pintores 6000. La del impresor 3000 por los programas del concierto y las listas de la comida y 2000 por las tarjetas de convite. La del perfumista, por «guantes», perfumes y cepillos para la cabeza 12523 reales 60 céntimos. Los bomberos para el caso de incendios, costaron 30500 reales. El Sr. Czawford, encargado de la eleccion, cata y servicio de los vinos, se hizo pagar 12000 reales.

Las viandas y comestibles costaron 25000 francos. Los vinos 10000. Los convidados rompieron valor de 7200 reales de platos y copas, y bebieron

5000 reales de agna de Saltz. En fin, la policia costó 28000 reales y 3000 los mozos encargados de ir á buscar á la salida los carruajes de los convidados.

El gasto total ocasionado por este suntuoso banquete, fué de 140000 francos. Terrible contraste forma tamaño despilfarro con los datos numéricos que publicó el «Globe» del día 6. Segun este diario, cada semana por término medio se sacan del Támesis 30 cadáveres y se encuentran muertas de hambre en las calles y en los barrios pobres 23 personas.

Segun el «Soir», Gambetta no disimula á sus amigos su desaliento, declarando que no sabe cómo ha de resolverse este doble problema: contener á la extrema izquierda y mantener la union del centro izquierdo.

Variedades.

MR. THIERS.

La muerte de este hombre ilustre es uno de esos acontecimientos llamados á producir general sensacion y bajo cuyo peso el mundo entero se conmueve.

Desde el año de 1797 en que nació en Marsella, Luis Adolfo Thiers se educó en su juventud en el Liceo de Marsella, en que entró, gracias á su pariente Andrés Chernier, y donde, (seguiremos á un notable escritor y amigo,) «empezó sus estudios con notable aprovechamiento, dedicando en un principio sus aficiones á la carrera militar, natural inclinacion tambien en aquella época guerrera del primer imperio, en que las águilas francesas parecian hacer á Europa presa de sus garras; más bien pronto quizá adivinó el joven Thiers su pasagero vuelo, y en 1813 cambió su vocacion empezando el estudio de las leyes en la Universidad de Aix.

Unido en este centro literario por tierna amistad con el ilustre Mignet, sirvió esta para completar y formar su carácter en esa inquieta y bulliciosa época de la vida que nos ofrece la juventud, así la ardiente y exaltada fogosidad meridional de Thiers se vió contenida y aconsejada por el talento filosófico y de tranquila lucidez de su reflexivo compañero, fundiéndose así provechosamente ambos caracteres, por los estudios y los variados accidentes de la existencia juvenil.

En 1820 terminó brillantemente su carrera jurídica en Aix, y despues de haber obtenido el primer premio que la academia de esta ciudad signaba en un concurso «Elogio del Marqués de Vauvernaguis» (tal era el tema) logró tambien el del accésit, pues tuvo que luchar con las influencias realistas del jurado y envolver en el anónimo una segunda memoria que envió desde París á el año siguiente, por haber diferido el concurso, y entonces logró el primer premio por el nuevo, y el segundo por el presentado el año anterior.

¡ Brillante y gañano triunfo de su genial!

Bien necesario era mas ancho campo á su privilegiada inteligencia, y en 1821 se trasladó á París pobre de recursos, mas rico de ingenio y esperanzas, abandonando su profesion por la del periodismo, mas apropiado á su inquieto y fértil entendimiento. El diputado Manuel le protegió como paisano, y en las columnas del «Constitucional» encuentra bien pronto honroso puesto de redactor, y valiosa fama de

polemista por su hábil y enérgica frase.

La pluma fácil y correcta adquiere de día en día poderoso vuelo y escita la admiracion de las ilustraciones de su época, que adivinan en él al futuro hombre de Estado.

Laffite, Perier, Flahaut, Talleyrand, le ofrecen amistad y apoyo, y no despreciando nada, ni tiempo, ni ocasion, ni lugar, empieza á recoger los datos para su magnífica obra «Historia de la Revolucion francesa.»

«La Propiedad» y «El Consulado y el Imperio», completan su fama de escritor, y no influye poco esta última obra, escrita cuando sus desavenencias con Guizot en la caida de Luis Felipe.

Diputado despues de la revolucion de Julio, ruega en Neuilly al duque de Orleans acepte la tenencia general del reino; consejero de Estado, subsecretario diplomático y ministro varias veces, de todos es muy conocida la historia política de Thiers en este periodo de la monarquía democrática francesa.

Cae esta con Guizot, su enemigo implacable, y al volver á ser diputado el 48 vé amenazada su casa por los republicanos, por considerarlo como ministro de la monarquía caida sospechoso al nuevo régimen.

Napoleon III al dar el golpe de Estado de 2 de Diciembre de 1851 le conduce preso á Mazas, y desde allí á la espiracion, donde le acompaña hasta Strasburgo su fiel amigo el historiador Mignet.

Vuelve sin solicitarlo á su patria despues de un año, y dedicado exclusivamente al estudio, vive alejado de la política hasta 1863, en que ocupa de nuevo glorioso puesto en la Cámara, debatiendo brillantemente en las cuestiones de libertad y de Hacienda.

En 1870 se inclina con muy pocos diputados á favor de un plebiscito, y ocurrida á poco la desastrosa guerra con Prusia y la caida del imperio, corona la ya larga vida de Thiers los nobles y heroicos sacrificios hechos por Francia vencida por Prusia y aniquilada por la Commune en su bello y grandioso París.

Despues de recorrer todas las cortes de Europa, despues de ajustar una paz honrosa en cuanto es posible, lucha con sus hermanos en las calles de París.

Despues de la paz su obra de reparacion y de reorganizacion fué magnífica y grandiosa, y despues de su caida ha recibido siempre pruebas de su popularidad.

Paseando en la terraza de San German ha muerto «como herido de un rayo», dejando su inconsecuencia y sus extravíos envueltos en el recuerdo de sus buenas obras.

He aquí ahora la carta que á su viuda dirige el Sr. Castelar.

«Muy señora mia: El golpe que me ha probado la Providencia vuestro ánimo, aflige nuestro pecho con profunda afliccion. Por el dolor que siento este amigo de sus últimos días, se comprende el dolor que sentireis vos, señora, compañera de toda su vida, ante los fríos restos de ese muerto mortal. En la primera explosion del sentimiento, volvíme contra la fatalidad que nos le arrebató cuando mas lo necesitábamos, y huí de apelar á todo mi ánimo, para persuadirme de que lo desahucio un espíritu tan vivo cuando se rompe y cae sobre la tierra el organismo que lo contuvo. De todos modos, si queda en los pensamientos que ha difundido, en las obras que ha escrito, en las empresas que ha realizado, en los resplandores

que ha despedido su inteligencia, en la levadura de vida que han dejado sus hechos, no queda tal como le vimos en este mundo, el cual parece mas triste y mas oscuro privado de su presencia y de su palabra.

Francia pierde su principal estadista; la libertad su mas prudente defensor; la república, su autorizado jefe; Europa, gloriosísimo nombre que contábamos como uno de sus títulos á llamarse el primero de los continentes; la humanidad, una de esas lumbreras cuyo brillo ofusca por su esplendor espiritual á los astros del cielo, no tan bellos, ni tan luminosos como las grandes almas. Financiero, historiaor, filósofo, táctico, hombre de Estado, artista, de palabra elocuentísima y de pluma tan creadora como su palabra; organizador de primer orden con el sentido práctico mas fino unido al talento generalizador mas grande; con la ciencia mas profunda de la realidad y de la idea, perteneció á esas privilegiadas familias de hombres universales, á esa raza titánica, que creíamos desaparecida de la tierra con los primeros tiempos del Renacimiento. Grandes son las naciones, mayores que sus hijos mas ilustres; pero no puede negarse que sufren modificación profundísima los destinos de Francia con esta súbita pérdida. Fecundo es el espíritu humano y eterno; pero no puede desconocerse que viene sobre nosotros espesa sombra con la extincion de esa luz. Diríase que la tierra pesa menos en el universo, cuando se confunde con su polvo y sus cenizas un cerebro donde brotaban tantos y tan graves pensamientos.

Querida, señora, escribíros una carta que os llevara algun consuelo, y aumento vuestra pena recordándoos la inmensidad de esta desgracia. Pero si es cierto que el dolor compartido puede creerse aliviado, el vuestro tan intenso resuena desde un extremo á otro del mundo culto, donde quiera que laton los corazones por la libertad y por la patria. Las últimas palabras de vuestro esposo, oídas ayer con tanto entusiasmo y méritadas hoy con tanta reflexion, quedarán como el testamento de esta edad á las edades venideras, por lo mismo que lejos de aconsejar la conquista y el dominio de un pueblo sobre otro pueblo, como los testamentos de los déspotas, aconsejan á la noble Francia la conquista y el dominio sobre sí misma. Todas estas consideraciones bastan para llenar vuestra alma con la religion de esa memoria y para elevar vuestra vindex á la altura de un sacerdocio. Si le habeis visto caer de las cimas de la gloria en las sombras de la muerte, vuestro propio dolorido pensamiento, volviendo sobre sí mismo, os lo mostrará vivo por el recuerdo de sus servicios en las páginas de la historia y por el esplendor de sus virtudes los senos de Dios.

Recibid, señora, participándoos á vuestra distinguida hermana Mademoiselle Dore, los homenajes de respeto y afecto que os tributa este vuestro atenciosísimo amigo y servidor, Q. B. V. P. —Emilio Castelar»

San Sebastian 6 de setiembre de 1877.»

Gacetillas.

—La feria de la Fuensanta.—Magnífico es el espectáculo que el real de la pasada feria ha ofrecido en los

pasados días. Despues de recorrer la estensa calle del Sol, iluminada profusamente, cuya mejora es debida al actual municipio, y cuyo pavimento hace pocos años se puso en condiciones viables, sorprendia el gran arco de la puerta de Baeza, graciosa obra que hace honor á quien la haya dirigido. En el estenso llano, interrumpido por las oportunas reformas realizadas en el año anterior, que ha dado á aquel sitio un cómodo y seguro salon de paseo, se hallaban á un lado las buñolerías, fondas, restaurants y demás tiendas para usos suculentos; á otro los pucheros, jarras y otros objetos de barro de nuestras olleras, sin olvidar las célebres campanitas y los ruidosos pitos, y mas allá los ganados, que han concurrido en gran número, especialmente el de cerda, y los útiles de la branza para las faenas agrícolas que se preparan; y enclavado en todo esto, como un precioso ramillete, el salon de paseo y las calles de carruages, con su tienda del amor y las demás que la acompañan, ocupado por la tarde y por la noche con nuevas gracias paisanas. Completaban el mágico aspecto de aquel lugar multitud de gallardates, escudos y otros adornos que por todas partes abundaban, así como una vistosa iluminacion general. Tambien ofrecia un aspecto agradable la calle que desde el sitio que hemos bosquejado se dirige al puente. Gracias al oportuno cambio de lugar dado á las tiendas de juguetes, trasladadas á la línea de la fachada del Santuario, esta calle, cuyo piso se ha mejorado considerablemente, estaba mas diáfana, mas despejada, mas cómoda para el tránsito del sinnúmero de personas que visitan en esos días la venerada imagen de Nuestra Señora. Daban animacion á este lugar mil puestos de frutas las mas ricas, turroneas, avellanas, pasas, dátiles poco cristianos y el indispensable garbanzo tostado, sin el cual no hay feria posible en Andalucía. El paseo que pasado el puente se estiende ante el devoto Santuario, ha adquirido en este año mayor animacion por el cambio que antes hemos dicho, y el estenso llano ha podido contener sin molestia á vendedores y compradores y á los que han buscado en las milagrosas aguas del «pozo» la salud y la vida. Dentro del Santuario y gracias al especial celo del ilustrado rector de la parroquia de Santiago, se han sucedido y aun continúan cultos solemnes á la Reina de los Cielos en la advocacion de la Fuensanta, y escusado es decir que ni una sola persona de las que han concurrido al real de la feria ha dejado de visitar el precioso é histórico templo. La comision municipal, prestada por el señor teniente de Alcalde D. Eduardo Alvarez, ha hecho muchos esfuerzos en favor de este mercado, pero puede estar muy satisfecha del resultado que esos esfuerzos han tenido, por el que le damos nuestra cordial enhorabuena.

—El Sr. Nemi.—La celebrada compañía de gimnastas y acróbatas que segun digimos va á trabajar en el Gran teatro, ha llegado ya á esta capital, y próximamente dará su primera funcion.

—El vigía.—En varios puntos, es

La floresta ó la selva es en aquel pais como una muralla de la China. Las comarcas que separa no tienen relaciones entre sí.

Cuando llegó á su castillo, Gontran llamó á un criado, el único que tenia, porque la baronesa no gastaba una peseta de más y vivia con una economía exagerada.

—¿German, exclamó Gontran; ¿conoces el castillo de Bellombre?

—Sí, señor baron, le he visto.

—¿Y á quien pertenece?

—No lo sé; pero el arrendatario, que tuvo arrendada una quinta del otro lado de la selva, puede saberlo.

El arrendatario, interpelado del mismo modo, contestó:

—El castillo de Bellombre pertenece á Mr. Archineaux.

—¿Y quien era ese?

—Un plebeyo rico que hace dos años compró el castillo.

—¿Y antes á quien pertenecia?

—A Mr. Jouval.

Esta contestacion dejó casi helado á Gontran.

acostumbrado á las formas diplomáticas, y contestó con una franqueza demasiado ruda:

—Pienso de otro modo, porque estoy enamorado.

La baronesa de Casterac dejó escapar un grito y espermentó una verdadera sofocacion.

CAPITULO IX.

Hasta el día de su última pática, Eloisa Yongeron habia tenido en su hijo un ser perfectamente sumiso.

Bastábase fruncir el ceño para que Gontran temblase.

Y hé aquí que de improviso ese ser se revela, levanta la cabeza y manifiesta una voluntad de hombre,

Gontran; pero quien me dice que la señorita de Ponte Giraud sea de mi gusto?

La baronesa se encogió de hombros.

Gontran continuó:

—¿O al menos que sea linda?

—¿Estais loco? exclamó la baronesa.

—No, madre mia, pero no me casaré sino con la muger á quien ame.

—Se ama siempre á la muger que sea digna de llevar vuestro nombre.

—Así lo creia ayer.

—¿Y hoy?

—Hoy pienso, madre mia, de otra manera.

La baronesa quedó asombrada.

Su hijo, educado como una señorita en el santo temor de Dios y el respeto maternal, le contestaba de una manera estraña é inesperada.

—¿Y por qué pensais ahora de distinto modo? preguntó Eloisa, apretando los dientes.

Gontran no estaba todavía muy

Jouval no era nombre de las Crúzadas, pero el arrendatario añadió: Debeis recordar á Mr. Jouval. Aquel hombre tan rico, que se ahogó durante las últimas inundaciones.

Gontran respiró.

Jouval no era el padre de Blanca. Esta le habia dicho que su padre estaba en el campo, y Gontran continuó:

—¿Y ese Jouval era el propietario del castillo?

—Sí, caballero.

—¿Y antes de él?

—Antes que Mr. Jouval los propietarios eran unos señores de París que se arruinaron, y de quien he oído hablar muy bien, pero no recuerdo su nombre.

Estas últimas palabras renovaron el sueño de Gontran, que entró en su casa y se dirigió al gabinete de su madre.

Eloisa Casterac leia á «Amalthea de Gaula», y se preguntaba si el héroe del romance no seria algun abuelo su marido.

criben.—ha habido «chispas eléctricas.»—Algunas aquí se han visto con cielo raso en la feria.

Abono.—Con la función de anteañoche quedaron compensadas á los antiguos abonados del Teatro principal las ocho funciones que dejó de cumplir la última compañía de zarzuela, y anoche empezaron las cuatro que restan aun para completar el último abono abierto por la compañía. Con gusto hemos visto en las últimas funciones aumentarse la concurrencia, y que las lindas cordobesas han asistido en mayor número al bonito coliseo de la calle de Ambrosio Morales. Los actores por su parte se hacen cada día más acreedores á esta favor del público, y anteañoche en «El Plauto de Salazar» fueron muy aplaudidos, así como en la pieza «Como el pez en el agua» que interpretan con gran acierto la Sra. Carrion y el Sr. Olaso. El director Sr. Simó puede estar muy satisfecho de su trabajo y de la acogida que merece todas las noches.

Corte de casa.—Ayer se hallaba tranquilamente sentado un hombre en una de las casas inconcebibles de la calle del Duque de la Victoria, cuando entró otro galán, y después de algunas palabras sacó su mondadientes y le causó una buena herida en la cara, huyendo en el acto. Un agente de orden público que acudió al momento condujo al herido á la casa de socorro del distrito, ea la que fué curado.

Seminario conciliar.—Los exámenes de ingreso tanto para los aspirantes á la carrera eclesiástica, como para los que aspiran á matricularse en la segunda enseñanza para las carreras civiles, tendrán lugar desde el diez y ocho hasta el veintitres de Setiembre, en los locales y en las horas que previamente se designen.

Prórroga.—Por la Dirección general de la deuda pública ha sido ampliado hasta fin de octubre próximo el plazo para la presentación de carpetas en la Administración económica, por los cinco semestres de intereses de inscripciones de propios, llamados á su conversión por la ley de presupuestos de veinte y uno de julio de mil ochocientos setenta y seis.

Mal parte.—Desde uno de los asientos de los jardines altos de la Victoria cayó anteañoche un hombre á la carretera que rodea dichos jardines al lado del antiguo camino de Almodovar, ó lo quees lo mismo, que dió un salto de mas de cuatro varas de altura. Aun cuando solo se causó una herida leve en la cabeza, perdió completamente el conocimiento, por lo que fué trasladado á la casa de socorro del distrito, de donde restablecido fué conducido á su casa por los serenos, que son los que intervinieron en el caso desde el principio.

Frutas.—Han sido muchos y á buenos precios los tratos hechos en el ganado de cerda durante los dias de feria. También ha habido bastantes de ganado mular.

Esa faja.—No debió encontrar quien le diera aviso un individuo que en el barrio de la Merced perdió una faja que encontró el sereno, y que se encuentra depositada en la Secretaría del Ayuntamiento.

Por pasiva.—Un procurador acudió al juez de paz diciendo que el sastre de portal su vecino, se reía en sus barbas siempre que pasaba por delante de su casa. El juez dijo al sastre: «Por qué hace V. eso? y él contestó: «Porque el señor se ha empeñado en pasar siempre que yo me río.

Reso.—El lance de que ayer nos ocupamos, del que resultó un herido en la calle del Duque de la Victoria y cuyo por menor se ignoraba, está ya claro. Rieron dos hombres, uno de ellos empujó al otro y se causaba una herida en la cabeza. El que empujó ha sido preso y el herido fué curado. Total, mucho ruido y pocas nueces.

Subasta.—En la sala capitular de Bujalance se subastó el día veinte y siete una haza de tierra del Deheson, del término de Cañal de las Torres, con tres fanegas y once celemines de cuerda, valorada en novecientas treinta y dos pesetas.

Miembrides.—En 1756.—Nació en Palermo el ilustre marino español Federico Graviña.

Ho puesto.—Se indica para el Gobierno del Banco de Eomo Sr. Marqués de Cabra, Diputado Cortés por esta provincia.

Mas.—Han sido muchos estos dias los embriagados y estúpidos,

y tanto lo fué uno de ellos que un guardia civil se vió en la necesidad de conducirlo á la cárcel.

Capituras.—La Guardia civil de esta provincia ha hecho las siguientes durante el mes de Agosto: delincuentes cincuenta y cuatro; ladrones veinte y nueve; reos prófugos once; por faltas leves setenta. También ha cogido un contrabando y treinta y dos armas.

Duo.—Embriagados, escandalizando y con su instrumental en el bolsillo se hallaban ayer por la mañana dos hombres, y juzgaron dos agentes de orden público que habian hecho lo bastante para ser conducidos á la cárcel, como así lo verificaron.

Lo tendré presente.—En uno de los dias de la semana próxima se reunirá la comision encargada de redactar un nuevo reglamento de privilegios de invencion.

Cátedras.—A últimos del mes actual darán principio las oposiciones á varias cátedras vacantes en la Facultad de Derecho.

Exenciones.—Se ha declarado que las expendedorias de sal que establezcan por su cuenta los ayuntamientos como medio de satisfacer el impuesto sobre dicho artículo, se hallan exentas de la contribucion industrial señalada en la tarifa primera del reglamento de veinte y tres de mayo de mil ochocientos setenta y tres.

Dirección.—La general de la caja de Depósitos ha circularo una orden á las Administraciones económicas en la que se disponen ciertas reformas al artículo cuarenta y cuarenta y uno del reglamento vigente, sobre los derechos de custodia que deben satisfacer los imponentes por depósitos provisionales en efectos públicos para poder optar á la subasta.

Deserción.—Ha desaparecido de Córdoba el quinto del batallón de Luchana Antonio Gonzalez Garcia, que se le llama para que se presente en el cuartel de la Merced de Pamplona.

Canje.—En la caja de la Administración económica de esta provincia se abrió el día seis, de doce á dos la tarde, el canje de las facturas hasta el diez mil trescientos, por sus billetes respectivos del empréstito de ciento setenta y cinco millones de pesetas.

Villa del Rio.—Segun nos escriben de este pueblo, se ha verificado en él una animada corrida de toros, en la que han tomado parte muchos de los jóvenes mas distinguidos. Se ha pasado un buen rato, y sin percance alguno desagradable; todos han quedado contentos y divertidos.

Robos.—Otro robo de caballerías ha tenido lugar últimamente en el término de San Sebastian de los Ballesteros.

Reparto.—El del impuesto de la sal se halla de manifiesto en Villanueva del Rey hasta el día catorce.

Compras.—En las de utensilios verificadas en Córdoba durante el mes de Agosto han tomado parte José Arjona, Manuel Fernandez, Juan Zafra y Pedro Santos.

Capellanías.—Se ha solicitado la comutación de rentas de la capellanía fundada en la parroquia de Lucena por Antonio Ruiz Camacho.

Agua.—D. Eugenio y D. Fernando Zendera, vecinos de Madrid, han solicitado en el gobierno civil de Córdoba autorización para extraer del Guadalquivir siete litros de agua por segundo por medio de una anoria que se eleve á doce metros, para riegos del cortijo de doña Urraca, de la campaña de esta capital.

Permuta.—Le ha sido concedida la que tenia solicitada el capitán de este depósito D. Bernardino Fernandez, que pasa al regimiento lanceros de Sagunto, reemplazándole el que ocupaba este último puesto D. Miguel Nuñez.

Comercio.—El ministro de la Gobernacion ha aprobado el impuesto sobre la exportacion de vinos acordado por el ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda.

A los interesados.—Ha sido aprobado el programa al cual han de ajustarse los ejercicios de oposicion pública para ingreso en la Academia de Sanidad militar en plazas de médicos alumnos.

Maestros.—Han sido clasificados definitivamente en primera clase con el sobresueldo de ciento veinte y cinco pesetas por méritos D. Antonio Montero y D. Manuel Blanco, de Córdoba, y D. Manuel Jurado, de Pedro

Abad. Y por antigüedad D. Francisco Lopez, del Viso, D. Luis Cabello, del Carpio, y D. Trinidad Comas, de Espejo.

Escuela n.—La junta de agricultura de esta provincia escrita á los alcaldes que no lo han hecho, que remitan la lista de productos naturales é industriales de sus respectivas localidades.

No escarmienta.—En Francia se abre un certamen para premiar la belleza: ¡asi á tomar la revancha—de los prusianos se aprestan!

Programa.—En el ministerio de Estado se ha recibido el programa y reglamento de un Congreso internacional de Ciencias médicas que va á celebrarse en Berna.

Periódicos festivos.—El primer número de «El Diluvio» periódico festivo de Málaga, ha sido multado por el gobernador. Peor suerte tuvo «El Gorro» de Valladolid, que publicó el primer número y ha sido suprimido.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 11 de Setiembre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del día 10 á la sombra en grados centígrados. 31
Id. mínima. 16
Id. media. 23'5
TEMPERATURAS DEL DIA 11.
A las 9 m. A las 3 t.
A la sombra. 26 32
Al sol. 51'5 45'5
Presion de la atmósfera en milímetros. 754'1 752'9
Viento. O.N.O. O.N.O.

Quéjense muchas personas de esperimentar por la mañana, en el momento de despertarse, una gran incomodidad en los bronquios, como si tuvieran la garganta obstruida por mucosidades mas ó menos espesas que les impedirían respirar. Para espelerlas, hacen violentos esfuerzos que frecuentemente producen inco móla tos y vóces hasta náuseas; no sin gran dificultad, y al cabo de una ó dos horas de sufrimiento, consiguen desembarazarse de lo que obstruía su respiración. Creemos hacer un verdadero servicio á las personas que se encuentran en tan angustioso estado indicándoles un remedio seguro; nos referimos al Alquitran que tan eficaz es para todas las afecciones de los bronquios. Basta tragar en el momento de cada comida dos ó tres cápsulas de «Alquitran de Guyot» para obtener rápidamente un alivio que casi nunca encuentran los enfermos en un gran número de medicamentos mas ó menos complicados y dispendiosos. Ocho ó nueve veces sobre diez, el malestar matinal desaparece por completo con el uso un poco prolongado de las «cápsulas de Alquitran.»

Conviene recordar que cada frasco encierra 60 cápsulas y que por consiguiente este tratamiento sale á un precio tan insignificante que apenas llega á un real diario.

En razon de su considerable venta, este producto ha sido objeto de numerosas imitaciones. Mr. Guyot no puede garantizar sino los frascos que llevan su firma impresa en tres colores.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.
Habiéndose encontrado por la guardia municipal nocturna una cartera con varios papeles, se anuncia al público para que la persona que se crea con derecho pueda reclamarla en esta secretaría municipal.
Córdoba 11 de Setiembre de 1877. — Bartolomé Belmonte.

Recaudacion obtenida en los selatos de esta capital en los dias del 7 al 10 del mes de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	94	60
Puente.	2678	45
Rincon.	1979	14
Nueva.	1029	64
Gallegos.	994	79
Matadero.	2412	30
Total.	9188	92

DE OUYA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro.	3605	16
A la provincia y municipio.	3605	87
Adicionadas.	1977	89
Total igual.	1988	82

Córdoba 10 de Setiembre de 1877. — Bartolomé Belmonte.

Boletín religioso.

Hoy.—San Leoncio y compañeros mártires.
—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, Colegio de la Piedad.

—En el Santuario de Ntra. Sra. de la Fuensanta tendrá lugar hoy á las nueve y media de la mañana una solemne función á su titular, costeada por el señor D. Rafael Cabrera.

—Hoy primer día de solemne novena al Beato Francisco de Posadas, á las oraciones, en el suprimido y Real Convento de San Pablo, y el veinte á las diez de la mañana tendrá lugar la solemne función de regla, en la que predicará el Sr. D. Antonio Pérez Córdoba.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Pilar, en Jesus Nazareno.

Mañana habrá Jubileo de las cuarenta horas en la Iglesia de Nuestra Señora de la Piedad, á devocion de la Señora Doña Maria de la Purificacion Naval y Moreno, viuda del Señor D. Rafael Terroba y Barrera, en sufragio del alma de su difunto esposo (q. e. p. d.), y el día catorce en la misma forma en sufragio del alma de su difunta hija la Señorita Doña Maria del Carmen Terroba y Naval (q. s. g. g.)

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.
1.º Sinfonia.—2.º El drama en tres actos y en verso, «La bola de nieve.»
—3.º La comedia en un acto, «Es una malva»

PRECIOS.—Proscenios, 40rs.—Palcos y plateas, 30.—Butaca con entrada, 6.—Delanteras y sillones de anfiteatro, 3.—Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraiso, 2.—A las 8 1/2.

NOTA.—Se está ensayando para ponerse en escena dentro de este abono el magnífico drama nuevo en esta capital, «El maestro de hacer comedias.»

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 10 de Setiembre de 1877.
Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:
Hoy han sido leidos con avidez los periódicos franceses, y los de esta corte que se han ocupado de los funerales del Sr. Thiers, pues se esperaban con ansia detalles de la gran ceremonia y se deseaba saber si el pueblo parisien habria sabido conservar la mesura que los diputados que comandaba el difunto tenían tan recomendada, entre otras cosas para evitar un conflicto para el cual se hallaba prevenido el gobierno de Mac-Mahon.

Afortunadamente se ha observado el mayor orden segun se desprende de las noticias recibidas, procurando los ex diputados acallar los vivas á la república que en algunos puntos se daban, y haciendo los agentes de orden público caso omiso de ello segun las instrucciones que se les habian dado. El cuerpo del eminente hombre francés se halla ya en su última morada, y Paris se encuentra tranquilo.

Mucho se ha hablado estos dias sobre el estado de salud del soberano Pontífice, habiendo hasta circulado la noticia de su fallecimiento; pero he procurado enterarme de lo que hubiere en tan interesante asunto, y puedo decirle con satisfacción que la salud del Santo Padre es buena, no obstante los rumores periódicos que se escuchan.

Mañana en la noche llegarán al Escorial el rey, el presidente del consejo y los ministros y demás personas que han ido á Sa'amanca. Los pesimistas siguen diciendo que del miércoles al jueves se celebrará un consejo que ha de ser laborioso, y que creen podrá hacer naufragar á algun consejero; pero los adictos á la situacion aseguran no hay motivo alguno que pueda producir este resultado, y hasta dicen es aun dudoso que tenga lugar tal consejo en el Escorial.

Algunos centralistas demuestran hoy su disgusto por las declaraciones de los constitucionales sobre rechazar toda fusion, no faltando quien ha-

ya tratado de acibarar mas situacion haciéndoles ver el ahucados por el Sr. Posada. El disgusto va trascendiendo prensa, como se nota por el del «Parlamento», que habla intransigencias y llega á dudarán de acuerdo los hombres situacion con los oposicionistas.

Tristes noticias se reciben tragos causados por los fuertes de estos dias, si bien cierto punto consolador vera si fuerzos hechos por las autoridades de aminorar el mal ybre. Evitar desgracias personales, evitar desgracias personales, evitar desgracias personales.

La combinacion de gobiando provincia que ha de llevar a cabo cuando la corte regrese aquí, reducida á muy pocos puestos para de deferenza de haber visitado pa Cánovas al duque de la Torre, cortesia que habia iniciado el hoy Serrano dejándole una tarjeta de casa en que se hospedó en Biar presidente del Consejo. Alguno sieran que entre los hombres de tintas opiniones no existieran las relaciones que la buena educa aconseja.

Esperanse resultados de la que parece se está librando en la mediaciones de Plewna, punto en gran empeño en tomar los sos para desquitarse del descalor que allí sufrieran sus tropas, y lo cual han hecho preparativos milidables. Estos dias han sido favorables vientos para los soldados del C en veremos si continúa.

A última hora circula el rumor haber tomado á Plewna los rusos pues de sangriento combate.

El consolidado ha cerrado á 12 es Bonos 68'25.

El correspondal.

De los periódicos de Madrid copio las noticias siguientes:

—Al decir de personas bien informadas, el nuevo intendente de la Reg. Casa y Patrimonio Sr. D. Bonifacio Cortés, tomará posesion de su cargo en uno de los dias de la presente semana.

—Se han recibido telegramas satisfactorios respecto á la salud de Papa.

En Paris corrió anteañoche como válida la triste noticia de su fallecimiento y así nos la ha comunicado si bien con las debidas reservas, nuestro correspondal.

—Ya se atribuye importancia á un consejo de ministros que se ha de celebrar en el Escorial. Pero es el caso que hasta ahora no hay dato alguno para confirmar que ese consejo se celebrará.

Lo que hoy sabemos es que los ministros que acompañan á S. M. vendrán desde luego á Madrid y únicamente quedará el presidente al lado del rey.

—A pesar de las noticias de Roma sobre el grave estado de la salud del Papa que el «Imparcial» dice se han recibido, la verdad es que los despachos oficiales nada confirman, por fortuna.

—Mañana visitarán á la reina Isabel en el Escorial la princesa de Asturias y los duques Montpensier.

—Esta mañana se ha recibido en Madrid un telegrama anunciando que los rusos, después de una sangrienta batalla, empeñada todo el día de ayer, consiguieron entrar en Plewna á las seis de la tarde, sufriendo los turcos pérdidas enormes.

—Esta mañana ha fallecido en la estación del Mediodia, de un ataque fulminante, el señor marqués de Zafra. Venia con sus dos hijos de las provincias andaluzas, y se sintió molestado al poco tiempo de subir al tren, y en el momento de llegar á la estacion sufrió el accidente, tan repentino, que le privó hasta de los auxilios espirituales. Acompañamos á su familia en el dolor que la aflige.

—Obran ya en la direccion de Correos los datos de siete dias del mes próximo pasado, acerca del movimiento de la correspondencia en toda España. Cuando se termine la estadística de otros siete dias del mes actual, se hará la comparacion con los mismos del año anterior, para conocer la influencia de la subida del timbre en la correspondencia pública.

SECCION DE AVISOS.

Ayuntamiento 4, frente a la Espartería. MAQUINAS PARA COSER LEGITIMAS AMERICANAS DE WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.



La Giratoria para resamplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



ACOUR Y LESAGE,

Unicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA, Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3. Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ DUROS.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFA.
Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor. 1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS. Cinco años de garantía.

Venta á plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.

Pídanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados. Ayuntamiento, 4, frente á la Espartería.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace más de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retenciones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio más eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Espediciones: J.-P. LAROZE & Co, 2, rue des Lions-St-Paul, á Paris.

Depósitos: Cordova: D. de Raya, V. de Avilés, Rodríguez y Martín

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja anarga al Ioduro de potasio.
El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y casá amara al Proto-Ioduro de hierro.
Los Dentíficos Laroze de quina, peltre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

RETRATOS.

Gabinete fotográfico de

Romualdo de Castro.

Calle de San Eugenio número 8 (antes callejas el Perillo.)
Se hacen toda clase de retratos desde los más pequeños hasta el tamaño natural, se reproducen y se imprimen toda clase de fotografías aunque estén hechas en otra casa, todo con los últimos adelantos hasta el día. Se retrata todos los días aun cuando esté nublado.

Cascarilla Americana

PERFECCIONADA

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cualquier producto que se usa y conocen hasta el día: hacen desaparecer las pecas, manchas, granjeciones, espinillas, erupciones herpéticas, y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo costado del rol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso, basta empolvarse con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

Se hallan de venta en todas las perfumerías de Madrid y provincias. En Córdoba, en la quincallería y perfumería de los Sres. Guillermo Gimenez y hermano, en la calle del Ayuntamiento números 4, 3 y 5, y en la quincallería y perfumería de los Sres. Peña y Martínez, calle de Librería números 43, 15 y 17, al precio de 20, 16, 12 y 8 reales caja, cada una de las cuales lleva un prospecto con las instrucciones para usarlo.

No confundiría con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana y en la etiqueta que cierra la caja, debajo del prospecto, lleva la firma del autor.

Leche de vaca.

En la calle del Gran Capitan núm. 8, esquina á la del Huerto de los Limones, se espone leche de vacas, no solo á las acostumbradas horas de la mañana y primera de la noche, sino que también á cualquiera otra del día, ya para atender á la lactancia artificial ó al destete de los niños, ya á la alimentación de los enfermos ó al uso de establecimientos públicos etc. Sobre todo, ó con completa seguridad, si se prefiere la hora en que se necesita haya der. 15-12

Fundicion de bronce y lampistería de C. Fernandez, Letrados 11.

Bombas para sacar agua. Bombas de plomo de todas dimensiones, planchas de hierro para zozos, canales y otros usos. Válvulas para riego y grifos de todos tamaños, básculas y pesas de kilos y libras, quinqués de todas clases, aparatos para cocer huevos, planchas para vapor y usuales, carrillos para pezo, azules y hornillos de hierro fundido, latón, chapas de zinc, plomo en barra etc.

Especialidad en calices, copones, custodias y toda clase de objetos pertenecientes al culto divino.

Jardineras para sembrar, jarrones y variedad de piezas de barro para adornos.

MAQUINAS DE VAPOR VERTIC

Medalla de oro y Gran Medalla de oro en 1872. MEDALLA DE PROGRESO (equivalente á la Gran Medalla de oro) en la Exposición universal de Viena.

Portátiles, rijas y locomóviles, de 20 caballos. Superiores por su construcción, son las únicas que han obtenido las más altas recompensas en las Exposiciones y la medalla de oro en todos los concursos. Mas barato que ninguno de los otros sistemas. Ocupan poco sitio, no exigen instalación, ligeros y siempre montados y prontos á funcionar, quedan toda clase de combustible y pueden ser conducidos por cualquier persona en marcha, se aplican á todas las industrias, agricultura y á la minería.

INEXPLOSIBLES. Limpieza fácil. CUIDO MAS DEL PROGRESO AL COMERCIO Y Á LA CIVILIZACION.

ENFERME ANN-LA CHAPELLE 144, RUE DU SAUBOURG-POISSONNIERE, EN PARIS

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones escritorios Comedias número 7. También se formalizan contratos de cargamentos á recibir. 16

Arrendamiento desde primer de Enero de 1878, se hace del olivar que fué de Nra. Sra. de Linares. La persona que le acomode puede entenderse con D. Francisco Ordoñez. S. Fernando 409. 16-5

Venta. Se venden medianas de nogal secas, de tres años de cortada: se puede ver puerta del Rincon número 98, y en dicha casa se puede tratar. 16-5

AVISO interesante á los padres de familia
Por una señora se dan lecciones de domicilio, á precios convencionales, de todos los conocimientos ampliados relativos al ramo de 1.ª enseñanza y letras española é inglesa.
Dicha señora vive puerta del Perdon núm. 10. 16-2

Arrendamiento. Se hace del cortijo de los Pardillos, término de Córdoba, compuesto de 234 fanegas de tercio, como tambien se venden los barbechos del mismo. Para conocer condiciones diríjase á su propietario D. Bartolomé Zamorano y Castro, vecino de Villafranca. 16-3

Caballo. En la plaza de las Tazas casa núm. 7, se vende una jaca para silla con excelentes condiciones. Puede verse todas las tardes. 16-3

Colegio de la Virgen de Gracia.

Dirigido por Doña Antonia Burillo.

La Directora de esta casa de educación hace saber á los padres de familia, que el día 15 empiezan nuevamente las clases.

Los señores que residen en los pueblos de esta provincia y tienen niñas en este colegio, pueden mandarlas algún día antes del término fijado. Continuarán las mismas profesoras que ya conoce el público para ayudar á la cooperación y buen éxito de las jóvenes educandas que entre varias personas de la capital han probado el esmero con que son dirigidas y sus rápidos adelantos en las diferentes clases, elemental, superior, y las de adorno, llevadas á la altura que nuestra culta sociedad permite. Calle Castillo núm. 5. 16-3

Arrendamiento. Desde el día se arrienda un piso alto, sala, alcoba, cocina y un ropero, apropiado para una corta familia sin niños. En la calle Consolacion núm. 2. 16-4

Almoneda. Por ausentarse su dueño, se hace de algunos muebles en la calle del Marmol de Buitres número 43, de 8 de la mañana á 4 de la tarde. 16-3

Venta. La de dos pares de puertas de un gusto particular para chinero ó aparador. Se arreglarán con equidad. Gondomar 5. 16-4

Baños de Ahama de Granada.—La Bañera.

Empresa de diligencias de la propiedad de D. Juan Perales, desde Loja á dichos baños.

Coches cómodos con espaciosas Berlina y esmerado servicio. Mayoral, el entendi y creditado Antonio Tri viño: se facilitan billetes y cuantos pormenores necesitan, en su administración en Córdoba D. Manuel Usano y Alonso, Calle del Liceo núm. 61, almacén de objetos de viaje. 16-4

Venta. Se venden varias acetos de sarsolis, melocadías y otras clases, y algunos muebles. Calleja de Santa María núm. 42. 16-5

Arrendamiento. Desde S. Miguel venidero se hace de las huertas Unidas y la de San Gerónimo. Para tratar de sus rentas y condiciones en la administración de la Excmo. Señora Marquesa viuda de Guadalescar, en esta capital. 16-5

Dehesas. Se arriendan cuatro dehesas, nombradas de los Prados y Solanas del Rio, situadas en el término de Villanueva del Rey; y las nombradas Junquillo y las Bañas en el de Belmez. Se oyen proposiciones en casa de D. Diego Sillero, administrador de dichas fincas, en Villanueva del Rey, y en la casa núm. 4 de la calle Arco Real de esta capital. 16-5

Venta de pastos. Se hace de los de la dehesa de Nava La Grulla, término de esta capital, desde el día de San Miguel 29 del presente hasta el 30 de Abril del año próximo venidero. Para tratar de su precio y condiciones en la Secretaría del Ilustrísimo Sr. Marqués de Villaverde, plazuela de Aguayo número 7. 16-5

Arrendamiento. Se hace de la casa número 11 plazuela de San Rafael, para tratar, Saravias núm. 8. 16-6

Venta. La de una casa en Siete Revueltas de Santiago, en menos de diez rentas, con veinte y ocho habitaciones y recien obrada en su mayor parte: para tratarla con el Procurador D. Abdon Usano, calle del Tesoro número 6. 16-6

Aviso. Todo consumidor que quiera probar el legítimo garbanzo de Castilla puede haberlo en el Almacén de la calle Pedregosa, esquina á la calle de la Pierna, el que por su ternura y suavidad y su precio económico quedará sumamente complacido. 16-8

Arrendamiento. Se arrienda un apartado alto que se compone de dos habitaciones, comedor, cocina y una galería: en la calleja del huerto de San Pablo número 19 darán razon. 16-5

Fruto de bellota. En su basta privada que tendrá lugar el próximo día de San Miguel, 29 de Septiembre, se vende el abundante fruto de bellota pendiente de la dehesa de los Prados, término de Villanueva del Rey. Dicha suelta tendrá lugar en la casa del Administrador don Diego Sillero en el mencionado pueblo, oyéndose antes proposiciones en la casa número 4 calle Arco Real de esta capital. 16-4

Venta. Se hace del fruto pendiente de castaña y bellota de la Campiñuela baja. También se oirán en su caso proposiciones de acojidos para la montaña. Para tratar, calle de Maesa Luis núm. 8. 16-1

AVISO. Todos los que deseen vender tinsjas servidas, bien de piedra ó barro, grandes ó pequeñas, podrán si gustan avisar Plaza de San Agustín número 14, y pasarán á verlas para su ajuste. 16-1

Venta. Se hace de una imagen de Nuestra Sra. del Rosario, tallada de cuerpo natural, y un encaje para un alba de vara y cuarta, de malla muy superior. En el estanco del Potro darán razon. 16-1

Se arrienda ó se vende desde el día la casa número 22 calle de Fernand Colon, antes de la Camorra: para tratar en la misma calle número 1. 16-1

Gran amoneda. Desde el día en adelante, se hace en la calle Alfonso XII núm. 402 de muebles, entre ellas una lujosísima cama con dosel dorado á fuego y colgaduras de Nipis en 4000 reales, de varios cuadros antiguos en cobre, tabla y lienzo, entre los cuales hay un San Gerónimo de Rivera; el Señor en la Columna, de Juan de Juanes; un Naptano de Tizian; un Naomiento de Kubens; un retrato de Goya una dolorosa del Tratado de Goya una de Velázquez; cuatro de gran tamaño representando la Asunción, de D. Alonso de Arce; un San Antonio, copia de Mari lo; Santa Maria Magdalena en el momento de separarse de sus discípulos; la Resurrección de la Virgen y otros muchos. También hay un surtido en perfiles, como son polvos de arroz ir, por mayor y menor á cuartos y otros, y libros antiguos, los que guan con grandes tomas de contenido cartas geográficas de navegación del departamento hidrográfico de Madrid, varios sermones de Doctor Vargas, y un piano francés recién llado, de elegante construcción y excelentes voces. 16-1

Y m...
Herc...
do a...
TODOS devuelta los
purgantes, ni gastos, dnr
con...
arina de salud, de Du
lar...
res, la

REVALENTA ARAVIGA.

... años de un invariable éxito,
... las malas digestiones
... gastritis, gastralgias, fleo
... tos, amargor de boca, acc
... itas, náuseas, eructos, vom
... imientos, diarrea, disente
... tos, asma, ahogos, opra
... gesticion, nervios, icbética,
... todos los desórdenes del pe
... a garganta, del aliento, de los
... os, de la vejiga, del hígado, de
... nes, de los intestinos, de la
... na mucosa, del cerebro y la
... 85,000 curaciones anuales, en
... que se cuentan las de la seño
... esa de Casle Stuart, del duque
... Lord Stuart de Decles, Par de
... rra, el Sr. Doctor catedrático
... rra, etc., etc.

... núm. 65.311.—Vervant 28 de
... de 1866.—Muy señor mío: Gra
... dios que la «Revalenta» de V.
... salvado la vida. Mi naturaleza
... bilitada por el padecimiento de
... rta dispepsia que sufre hace
... años, y combatida sin resultado
... médicos, que me creían próxi
... muerte, ha adquirido la salud,
... lo debo á la virtud de la «Reva
... ».—A. Bruneliere, presbitero.

... núm. 45.270.—Tisis.—Sr. Ro
... de una consuncion pulmonar
... os, vómitos, estreñimiento y sor
... durante 25 años.

... núm. 74.442.—Cormes (Al
... artimes), Julio 1871.—Desde
... hagoso de su preciosa «Reva
... » siento un nuevo vigor; mi ta
... niento de la laringe como tan
... los que experimentaba en todos
... músculos, tienden á desaparecer.

... eyffret, presbitero,
... ra núm. 68.413.—Sr. Lacan (pa
... de siete años de parálisis de las
... nas, de los brazos y de la lengua.
... cuatro veces mas nutritiva que la
... ne, no causa irritaciones y econo
... a 50 veces su precio en medicinas.

... en cajas de hoja de lata de media
... ra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras,
... rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170
... rs.; 24 libras, 300 rs.

... Los «bizcochos de Revalenta» se
... eden comer en todo tiempo, secos ó
... jados en agua, leche, café, choco
... , té, vino, etc.

... Se venden en cajas de una libra á
... rs.; de dos libras, á 34 rs.
... «La Revalenta al Chocolate» produ
... el apetito, buenas digestiones, sue
... os, da energía y vigor á las personas
... a los niños por débiles que se en
... trenten, y alimenta diez veces mas
... que el chocolate ordinario sin causar
... iritación.

... En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.;
... 2 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de
... 8 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos de
... 82.

... Depósitos en todas las poblaciones
... n casa de los boticarios y ultrama
... inos.

... Se vende en Córdoba Francisco Avi
... és, Farmacéutico, calle Lujan.—Alon
... so Marquez y Urbano, Ultramarino,
... calle de Alfaro, 17.—Dr. Marin, Bo
... tica, plaza de las Tendillas.
... Du Barry y Compañía, calle de Val
... verde, núm. 1, Madrid.

Rosa.

JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA.

PATTI DE LLOFRIU.

Fior de arroz especial.

El Patti conviene á todas las
... señoras deseadas de conservar ó
... recobrar la frescura de la piel y
... evitarle las afecciones á que est
... sujeta; da con una muy ligera
... aplicación la transparencia y ater
... ciplado de la juventud. No
... contiene ninguna sustancia emi
... neral, está cuidadosamente pre
... parado, es adherente é invisible
... y presta á la tez un blanco mate
... natural sin ensuciarla al sim
... ple contacto de una alhaja, como
... ocurre á los preparados con em
... nerales.

Cuidar de las falsificaciones
... é imitaciones.
Depósitos: D. Antonio Barea
... brería.—D. Antonio Hoyo, Sat
... ernando.—Sres. Hijos de Cruz
... Librería.—D. Rafael Hoyo, Ra
... loj.—Sres. Martín y Gimenez,
... Librería.

Violeta.

Amoneda. La hay de
... muebles en la calle de S. Roque nú
... 16-1